

ABSTRAK

Fera Feriska, 1208010070, 2024 “Efektivitas Kebijakan Penanganan Sampah di Tempat Pembuangan Akhir (TPA) Sarimukti”

Kebijakan penanganan sampah merupakan serangkaian kegiatan dalam tindak lanjut penanganan sampah di daerah layanan TPA Sarimukti. Adanya kebijakan tersebut bertujuan agar memperpanjang umur TPA Sarimukti supaya dapat terus beroperasi, memaksimalkan timbunan sampah, dan untuk meningkatkan pengelolaan sampah.

Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk menganalisis efektifitas implementasi kebijakan penanganan sampah di tempat pembuangan akhir (TPA) Sarimukti. Peneliti menggunakan teori efektifitas kebijakan menurut Riant Nugroho (2020) yaitu tepat kebijakan, tepat pelaksana, tepat target, tepat lingkungan, dan tepat proses.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data penelitian berdasarkan wawancara, studi dokumentasi, dan observasi. Teknik analisis data terdiri dari beberapa tahap yaitu 1) pengumpulan data; 2) reduksi data; 3) penyajian data; dan 4) menarik kesimpulan/verifikasi.

Berdasarkan hasil yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa kebijakan penanganan sampah dapat dikatakan sudah cukup baik tetapi belum sepenuhnya berjalan dengan efektif. Hal ini dikarenakan masih terdapat beberapa masalah yang terjadi dalam pelaksanaannya. Jika dilihat dari beberapa dimensi yakni, 1) Dimensi tepat kebijakan, bahwa pada proses dibuatkannya kebijakan berdasarkan masalah yang terjadi dan menghasilkan kebijakan guna mengatasi penumpukan sampah di TPA Sarimukti. 2) Dimensi tepat pelaksana, kolaborasi antara beberapa pihak sehingga dapat menunjang terlaksananya kebijakan ini dengan cukup baik. 3) Dimensi tepat target, ketepatan target dalam kebijakan penanganan sampah belum menjalani sepenuhnya kebijakan tersebut. 4) Dimensi tepat lingkungan, monitoring dan koordinasi antara pemerintah dan daerah, serta keterlibatan masyarakat dalam menjalani kebijakan ini sudah cukup baik. 5) Dimensi tepat proses, masih adanya ketidakpahaman masyarakat terhadap kebijakan penanganan sampah. dari penjelasan di atas, maka UPTD PSTR Dinas Lingkungan Hidup Provinsi Jawa Barat perlu melakukan pengawasan dan sosialisasi kepada masyarakat dan pihak terkait mengenai kebijakan penanganan sampah agar semakin efektif di masa yang akan datang.

Kata Kunci: Efektivitas, Kebijakan Publik, Penanganan Sampah.